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INFORMACIÓN CONGRESO 

 
Un reto para ayuntamientos, nueva Ley de Justicia Cívica: Hugo Anaya  
La nueva Ley de Justicia Cívica es casi una buena intención del Congreso del Estado, pero 
las opciones eran iniciar poco a poco o no hacer nada, reconoció el diputado Hugo Anaya, 
uno de los impulsores de la norma. Reconoció la falta de capacidad económica de los 
municipios para implementar la ley en un plazo de 180 días, pero señaló que tienen acceso 
a recursos de diversos fondos para empezar y, en todo caso, deberán solicitar una prórroga 
para cumplir la nueva ley. Desde el año pasado se aprobó que, al menos el 10 por ciento 
de los recursos del Fondo de Aportaciones para la Seguridad Pública (FASP) se debe 
destinar a la justicia cívica y, a través del Fondo para el Fortalecimiento para la Paz 
(Fortapaz) también pueden acceder a recursos para este fin y son incentivos para empezar. 
 
Ley de Adopción un tema pendiente de la 75 Legislatura: PES 
En Michoacán, hay cerca de 600 niños en hogares de acogida y apenas un 2% está en 
proceso de adopción, de acuerdo a cifras del sistema del Desarrollo Integral de la Familia 
Michoacán (DIF); en este contexto, la diputada, Luz María García, del Partido Encuentro 
Solidario Michoacán (PES), recordó que la adopción en la entidad es una asignatura 
pendiente de la 75 Legislatura del Congreso del Estado. La congresista explicó que 
actualmente el proceso de adopción sigue sin avanzar, debido a que dicho proceso requiere 
de trámites complejos y periodos de tiempo extensos que generan desinterés o 
desistimiento por parte de las familias interesadas en adoptar, por lo cual es necesario 
modificar la Ley al respecto. ”En marzo del año anterior, presenté un exhorto a mis 
compañeros para atender este tema, ya que es principalmente la burocracia lo que termina 
por negar a las niñas y niños la posibilidad de tener un hogar” dijo.  
 
Desaparecidos, 10 mdp para consultas especiales: Belinda Hurtado 
Los 10 millones de pesos que el Congreso del Estado iba a destinar, el año pasado, para 
la realización de las consultas sobre la Ley de Educación ordenadas por la Suprema Corte 
de Justicia de la Nación, están desaparecidos, afirmó la diputada Belinda Hurtado. Como 
integrante del Comité de Administración y Control dijo que el miércoles solicitaron, por 
escrito, a la presidente de la Mesa Directiva, cite a los coordinadores que conforman la 
Junta de Coordinación Política para que les informen el destino que dio a ese recurso. 
Ahora, en la Jucopo dicen que se ejercieron tres millones de pesos y por eso este año solo 
se volvieron a etiquetar siete millones de pesos, pero sostuvo que no es cierto porque no 
se firmado ningún contrato ya que los que han enviado a la secretaria de Administración y 
Finanzas, Rocío Pineda, no pasan. 
 
Boletines: 
 
Necesario transversalizar los derechos culturales: Julieta Gallardo 
 
Urgente realinear esfuerzos para reducir las desigualdades: Gloria Tapia 
 
Hay que cambiar el chip y apostar por gobiernos con perspectiva generacional: Víctor 
Manríquez 
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Seguimos haciendo equipo para mejorar las escuelas: Mónica Valdez 
 
Niñas, niños y adolescentes, los más afectados por cambios de modelo en salud: 
Lupita Díaz 
 
Víctor Zurita se reúne con morelianos de Prados Verdes, Lago 1 y 2 
 

 
INFORMACIÓN POLÍTICA 

 
Marco Polo Aguirre buscará de nuevo la diputación local, ahora por Morena, PT y 
PVEM 
El diputado local y coordinador de la Representación Parlamentaria, Marco Polo Aguirre 
Chávez anunció que buscará postularse de nuevo como candidato a legislador por el distrito 
10 de Morelia Noroeste, ahora bajo la figura de “externo”, pero arropado por la coalición 
que integran Morena, Partido del Trabajo (PT) y Verde Ecologista (PVEM). En entrevista 
con el periodista Carlos Monge para PostData Radio, señaló que la invitación directa la 
recibió del líder del PVEM, Ernesto Núñez Aguilar por lo que participará en la medición a la 
que deben sujetarse los aspirantes mediante una encuesta y luego en la contienda.  
 
Se perfilan 8 candidaturas independientes en Michoacán para el 2 de junio 
Todo apunta a que en Michoacán podrían entrar a la contienda electoral al menos ocho 
candidaturas independientes, para la jornada electoral del 2 de junio. Con corte a este 17 
de enero, seis asociaciones ya superaron las firmas requeridas por el Instituto Electoral de 
Michoacán (IEM), y dos más están cerca de lograrlo, mientras que las seis restantes se 
rezagan. Se trata de Salvador Cortés Espíndola, quien ya casi triplica el número de firmas 
para la reelección por el municipio de Charo; además, Víctor Alfonso Mota Herrera, quien 
lleva más de la mitad de las firmas necesarias para ganarse un lugar en la boleta por 
Paracho.  
 
Terminan precampañas en Michoacán, ahora empiezan las intercampañas  
Este jueves termina el periodo de precampañas federales en Michoacán, y dará inicio el 
periodo de intercampañas, que implica ciertas restricciones en la propaganda política hasta 
el 29 de febrero. Hay partidos políticos que apenas comenzaron el registro de sus 
precandidatos mientras que otros mantienen su lista de aspirantes en total hermetismo. Del 
lado oficial, de Morena-PT-PVEM, en Michoacán las candidaturas más visibles son las de 
Claudia Sheinbaum y la dupla al Senado, Celeste Ascencio y Raúl Morón.  
 
Lanza 4T grito de guerra en cierre de precampaña de Celeste y Morón 
Entre matracas y porras, las militancias de los partidos Morena-PT-PVEM nutrieron el cierre 
de precampaña de Celeste Ascencio Ortega y Raúl Morón Orozco, virtuales candidatos 
únicos de la 4T Michoacán al Senado de la República. En los salones del Centro de anunció 
que buscará postularse de nuevo como candidato a legislador por el distrito 10 de Morelia 
Noroeste, ahora bajo la figura de “externo”, pero arropado por la coalición que integran 
Morena, Partido del Trabajo (PT) y Verde Ecologista (PVEM).   
 
Sin riesgo de ruptura tras elección para encabezar fórmula al Senado: PRD  
De cara al proceso de encuesta, el líder estatal del Partido de la Revolución Democrática, 
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(PRD) Octavio Ocampo enfatizó que no hay riesgos de ruptura por la elección para la 
primera fórmula al Senado de la República. “Vamos a salir bien. Cualquiera de las cuatro 
compañeras que compiten, tienen trayectoria, capacidad, son maduros y se sumarán con 
quién resulte ganadora”, aseguró.   
 
Formalizará Alfonso Martínez su aspiración a la reelección el 20 de enero  
Este sábado 20 de enero será cuando Alfonso Martínez Alcázar, alcalde de Morelia, 
formalizará su registro como aspirante por el Partido Acción Nacional (PAN), en busca de 
la reelección. Alfonso Martínez indicó que convocó a amigos y simpatizantes a las 10:30 
horas, en la plaza Jardín Morelos, desde donde se dirigirá a las instalaciones del Comité 
Directivo Estatal (CDE) del albiazul.   
 
Partido ‘Más Michoacán’ Sólo Lleva 2 Registros De Aspirantes, Niegan Que Jesús 
Reyna Se Vaya A Candidatear 
El coordinador general de la comisión ejecutiva del nuevo partido Polltico “Más Michoacán” 
Jesús Remigio García Maldonado, reveló que hasta el momento, solo cuentan con dos pre 
registros de interesados para presidencias municipales. Detalló, que si bien las únicas dos 
solicitudes han sido en municipios como Zamora y Peribán, no descartan el recibir al menos 
65 registros para su fecha límite, que es el próximo 7 de febrero, añadiendo que se podrían 
sumar municipios como Jacona, Purepero y Paracho. 
 
Morelia equivale a 25% de elección; PAN respaldará a Alfonso 
Ante el registro oficial de Alfonso Martínez Alcázar en el Comité Ejecutivo Estatal del PAN, 
este próximo sábado, como candidato a la alcaldía de Morelia, Javier Estrada Cárdenas 
refirió que por la representación que existe, electoralmente hablando en la capital 
michoacana, el panismo respaldará la aspiración del independiente. Al considerar que 
Morelia representa el 25 por ciento de la votación estatal, el secretario general del PAN no 
duda en expresar el apoyo que tendrá el edil al reelegirse en el cargo, aun sin el 
acompañamiento del PRI, partido que aún no ha definido su postura final al respecto.  
 
“Más Michoacán” sin datos sobre delegado de Santa Cruz Tanaco 
El partido “Más Michoacán”, no cuenta con indicios del paradero de José Israel Vargas 
Jerónimo, delegado municipal del instituto político en Santa Cruz Tanaco, donde además 
fue parte de las autoridades del autogobierno ahí instalado. Vargas Jerónimo habría 
desaparecido la madrugada del 2 de enero junto a Óscar Vargas Campos en el tramo 
carretero que comunica a la Tenencia de Ocumicho, municipio de Charapan, con la 
localidad de Tangancícuaro.  
 
En Morelia, preferencia electoral ubica a Morena arriba de Alfonso: Celis 
En Morelia, el partido Morena solicitó, está arriba en las encuestas electorales en un 60 por 
ciento, sostuvo el líder estatal, Juan Pablo Celis Silva Frente al presidente municipal, 
Alfonso Martínez Alcázar, quien contenderá por la reelección, el dirigente morenista afirma 
que según las encuestas, el partido guinda está mejor posicionado. Pese a que no 
especifica que encuestas, ni de que van las mediciones, Celis Silva insistió en entrevista 
que se buscará al mejor candidato que aglutine no solo el triunfo para la capital michoacana, 
sino también la unidad.  
 
Publican segunda convocatoria para contratación del PREP 
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El presidente del Instituto Electoral de Michoacán (IEM), Ignacio Hurtado Gómez, informó 
que este jueves se publicará la segunda convocatoria para la contratación del Programa de 
Resultados Preliminares (PREP) para las elecciones del 2 de junio. El pasado lunes, 
tuvieron que presentarse tres empresas, ya que así está establecido en la convocatoria 
nacional, y como solo llegaron dos interesadas, los integrantes del Comité de Adquisiciones 
del IEM declararon como desierta la primera convocatoria.  
 
MÁS Michoacán abre sus puertas a actores de diversos partidos para registrarse por 
candidaturas locales 
Se abrirá o se tendrá un periodo de registro de candidaturas para ayuntamientos y 
diputaciones locales hasta el 7 de febrero próximo por parte del partido local MÁS 
Michoacán, quien busca representar agendas locales y regionales a partir de respetar a los 
liderazgos que se registren a las postulaciones. Así lo refirió Jesús Remigio García, 
dirigente estatal de este partido local, quien detalló que lo que se busca es que los y las 
aspirantes que se registren lo hagan en plena libertad y democracia.  
 
Consejo Nacional del PRD definirá este domingo las 4 candidaturas a diputaciones 
federales que encabezarán en Michoacán 
Este fin de semana será decisivo para el Partido de la Revolución Democrática (PRD) para 
la definición de sus candidaturas federales por Michoacán para contender en estas 
elecciones. No sólo se definirá el perfil que encabezará la candidatura al Senado, dado que 
les toca la primera posición de la fórmula, sino que también habrán de definir los cuatro 
perfiles que competirán por los cuatro distritos federales que les toca encabezar en la 
coalición Fuerza y Corazón por México.  
 
Torres Piña Respalda Iniciativa De AMLO Para Reducir Gasto Público En Diputados 
Y Senadores 
El promotor de los Comités de Defensa de la Cuarta Transformación en Michoacán, Carlos 
Torres Piña, se pronunció a favor de valorar la disminución en el número de diputados y 
senadores, tal y como lo plantea en la Reforma Electoral que el presidente Andrés Manuel 
López Obrador presentará el próximo 5 de febrero. Torres Piña destacó la necesidad de 
que la representación política en la Cámara de Diputados y el Senado de la República esté 
sujeta al respaldo del electorado, y no al pago de cuotas a partidos ajenos a los intereses y 
necesidades del pueblo mexicano. 
 

 
INFORMACIÓN DE GOBIERNO 

 
#Michoacán Bedolla Firma Renovación De Convenio Para Federalización Del IMSS 
En El Estado 
El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla firmó la renovación del convenio de coordinación 
con el IMSS-Bienestar para la federalización de los servicios de salud en Michoacán, a 
partir del próximo 31 de marzo. Junto con gobernadores de otras 22 entidades federativas, 
el mandatario signó el acuerdo con el que se da cumplimiento a las reformas en materia de 
salud y fiscal para homologar criterios de aplicación de modelos y prácticas 
terapéuticas, suministro de medicamentos, cuidados preventivos y paliativos. 
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Trabaja Churumuco en recuperar servicios y la confianza de la población  
Con un cuerpo de Cabildo apenas suficiente para validar la toma de decisiones, el 40 por 
ciento de la estructura del Ayuntamiento y casi sin trabajadores de servicios públicos, el 
Gobierno de Churumuco busca restablecer los servicios básicos para la población. El 
ambiente en la cabecera municipal es tranquilo, tan tranquilo que parece un pueblo 
fantasma; pocas personas caminan por las calles.  
 
Continúa crecimiento de Ramírez Bedolla en aprobación ciudadana: Mitofsky  
De acuerdo a la encuesta publicada en el diario El Economista y realizada por Mitofsky, el 
gobernador Alfredo Ramírez Bedolla continúa con un crecimiento sostenido en aceptación 
ciudadana. En un comunicado se informó que el estudio refleja y confirma que la tendencia 
al alza de Ramírez Bedolla se mantuvo en diciembre pasado teniendo un 53.9 por ciento 
de aprobación, superior al mes de noviembre de 2023.   
 
Acompaña Bienestar a personas trans en trámites de cambio de identidad  
A través del programa Transmites, la Secretaría del Bienestar (Sedebi), acompañó a 29 
personas trans, entre ellas, cinco menores de edad con la autorización de sus tutores y dos 
no binarias, en la realización de sus trámites de cambio de identidad ante la Dirección del 
Registro Civil, durante el 2023. En un comunicado se informó que Andrea Janet Serna 
Hernández, titular de la Sedebi, señaló que este programa se creó para aquellas personas 
trans que deseen iniciar su trámite de cambio de identidad, orientándolos sobre los 
procedimientos para poder actualizar sus documentos, de modo que se reflejen el género 
en el que viven.   
 
Entregará Ramírez Bedolla 5 mil bases a trabajadores de la educación  
El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla informó que la próxima semana comenzará la 
entrega de bases a más de 5 mil trabajadores docentes y administrativos de la Secretaría 
de Educación del Estado (SEE) que laboraban sin plaza definitiva. En un comunicado se 
informó que refirió que este proceso se realizará con la emisión de Formatos Únicos de 
Personal y con ello, el avance en la formalización y justicia laboral para la plantilla de la 
SEE y para egresados de escuelas normales.   
 
Cerró Michoacán 2023 con la cifra más baja de feminicidios en 4 años  
Michoacán cerró 2023 con una reducción del 62.7 por ciento en feminicidio, al pasar de 43 
delitos en 2022 a 16 el año pasado, de acuerdo con cifras de la Fiscalía General del Estado 
(FGE). Se trata de la cifra más baja en los últimos cuatro años, destacó la secretaria de 
Igualdad Sustantiva y Desarrollo de las Mujeres Michoacanas, Carolina Rangel Gracida. En 
un comunicado se informó que la titular de la dependencia señaló que con estos resultados 
se demuestra que el Gobierno de Michoacán otorga resultados sostenidos en acciones 
coordinadas de prevención y una estrategia de atención a la violencia de género, promoción 
de la cultura de la denuncia e implementación de programas insignia.   
 
Cerca de 170 mil trabajadores en Michoacán con posibilidad de solicitar un crédito: 
INFONAVIT 
Sergio Adem Argueta, delegado del INFONAVIT, dio a conocer que cerca de 170 mil 
trabajadores en Michoacán ya pueden precalificar y, por lo tanto, tienen 
la posibilidad de solicitar un crédito. En ese sentido, hizo la invitación a los 
derechohabientes a acercarse al Instituto para conocer la oferta crediticia que éste tiene.  



 
 
 
 

                                                               19 de enero de 2023 
Sin afectaciones en campo michoacano por las heladas: Sader 
El titular de la Secretaría de Desarrollo Rural (Sader), Cuauhtémoc Ramírez Romero, 
aseguró que, a pesar de las recientes heladas en Michoacán, no se registran afectaciones 
significativas en el campo, destacó que las bajas temperaturas, aunque inusuales para la 
región, no han generado daños considerables en las cosechas. “Estamos sintiendo bajas 
temperaturas que en otros años no teníamos. La temperatura no está siendo todavía grave; 
ha afectado la floración de algunos cultivos, pero no por el frio, sino por la humedad que es 
fuera de tiempo”, afirmó Ramírez Romero. 
 
Capacitan a municipios y autogobiernos para proyectos de obra: Luis Navarro 
La Secretaría de Finanzas y Administración (SFA), a través de Gobierno Digital y de 
Seguimiento a la Inversión, emprendió la capacitación anual para que personal de los 113 
municipios y de los autogobiernos cuenten con elementos, habilidades e información que 
les facilite el acceso a la plataforma del Fondo de Aportaciones Estatales para la 
Infraestructura de los Servicios Públicos Municipales 2024 (Faeispum), y presenten sus 
proyectos de impacto social con mayor éxito y agilidad.vEl tesorero estatal, Luis Navarro, 
dio a conocer lo anterior al destacar la importancia de la capacitación en los funcionarios 
que tienen la responsabilidad de elaborar los proyectos de desarrollo municipal y regional, 
e insertarlos en la plataforma del Faeispum 2024, ya que las reglas de operación son muy 
claras en cuanto a fechas de entrega y otros datos y procedimientos que no deben pasar 
desapercibidos. 
 
Gobierno de Bedolla, incapaz contra inseguridad; señala Michoacán Primero 
“En los días que van del 2024, más de 90 michoacanos han sido asesinados. Sin embargo, 
el Gobernador de Michoacán dice que no pasa nada, que todo está bien, y sigue repitiendo 
las cifras alegres del año pasado”, recalcó el Dirigente Estatal de Michoacán Primero, 
Antonio Plaza Urbina, señalando la falta de capacidad de Alfredo Ramírez Bedolla para 
combatir la inseguridad. En ese sentido, subrayó que el Gobierno del Estado carece de una 
estrategia en materia de seguridad, razón por la que los homicidios y la violencia suben o 
bajan en Michoacán sin que la administración bedollista tenga ningún control.  
 

 
INFORMACIÓN DE MORELIA 

 
Presencia de fuerzas federales se debe a control de delitos de alto impacto, precisa 
edil de Morelia 
El presidente municipal de Morelia, Alfonso Martínez Alcázar, precisó que la llegada de más 
elementos de las fuerzas armadas se debe a que se apoyará el combate de delitos de alto 
impacto que son de competencia federal. En este sentido, negó que la capital sea un "foco 
rojo", pues de acuerdo al Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad 
Pública, Morelia "sigue avanzando en todo lo que tiene que ver con (delitos de) el ámbito 
municipal". 
 
Solicitan comerciantes del mercado "Vasco de Quiroga" mantenimiento a su 
techumbre 
Comerciantes quienes han heredado esta vocación de generación en generación le pidieron 
al presidente municipal de Morelia, Alfonso Martínez Alcázar, que les apoye en la atención 
de las necesidades a infraestructura y servicios dentro y fuera del mercado "Vasco de 
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Quiroga". Entre las solicitudes está el mantenimiento de la techumbre pues a 50 años de 
creación tiene goteras, asimismo solicitaron limpieza en el exterior del establecimiento. 
 
#Morelia Preocupa No Consultarán A Vecinos: Alfonso Sobre Cierre De Retorno En 
Libramiento 
Preocupante cuando se toman decisiones sin tomar en cuenta a la ciudadanía», señaló el 
alcalde de Morelia, Alfonso Martínez Alcázar, respecto al conflicto que se ha suscitado 
luego de que autoridades estatales cancelaran el retorno del libramiento Nor-poniente de la 
ciudad, a la altura de la entrada a la colonia Fidel Velázquez. Por eso suceden estos 
conflictos, yo creo que debe de haber dialogo, deben de ser escuchados los ciudadanos y 
cuando se toman decisiones como esa se deben ofrecer alternativas», expresó el edil. 
 
Asegura Alfonso Martínez que seguridad en Morelia ha avanzado 
Pese a que en los primeros 12 días de este mes, la Policía Morelia había registrado un total 
de 15 personas asesinadas en la capital michoacana, el presidente municipal de Morelia, 
Alfonso Martínez Alcázar señaló que la inseguridad en el municipio va a la baja. El edil 
moreliano expresó que de acuerdo con información proporcionada por el Secretariado 
Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública (SESNSP), la ciudad ha disminuido 
en los delitos de competencia municipal, agregando que en los estatales y federales, 
únicamente pueden coadyuvar para que se tenga una mejor coordinación y apoyar en lo 
que más puedan.  
 
Niegan permisos para estudiar túneles y cripta de Catedral en Morelia 
Pese a los avances que ya se tienen sobre los túneles y la cripta original de la Catedral de 
Morelia, la Arquidiócesis encabezada por el arzonispo, Carlos Garfias Merlos, ha negado 
los permisos para continuar con los estudios y descubrir esos espacios históricos. Alfonso 
Augusto Ortega Caire, secretario de la Asociación Morelia Patrimonio de la Humanidad y 
coordinador de Morelia Soterrada, expuso, que fue entre el 2017 y 2019 que se descubrió 
la cripta original de Catedral, al recordar que a través de la historia, el recinto sufrió de varias 
remodelaciones y en una de ellas, se dedicó otro espacio para la cripta actual.  
 
Lanzan proyecto “Emprende Kids” para enseñar finanzas y negocios desde la 
infancia en Morelia; esto opina psicóloga 
La iniciativa “Emprende Kids” para fomentar el liderazgo, las habilidades y el 
emprendimiento desde la niñez hacia las infancias morelianas fue uno de los proyectos 
presentados este 17 de enero por la presidenta honoraria del Sistema para el Desarrollo 
Integral de la Familia (DIF), Paola Delgadillo y la titular de Instituto de la Mujer Moreliana 
para la Igualdad Sustantiva (IMMUJERIS), Nuria Gabriela Hernández. 
 

 
INFORMACIÓN DE EDUCACIÓN 

 
Descarta SEE focos rojos por Covid-19 o influenza, pide reforzar medidas 
Ante el aumento de casos de Covid-19 e Influenza, por la temporada de invierno, la 
Secretaría de Educación del Estado (SEE) solicitó a los profesores a regresar a casa a 
niños y niñas que se presenten con gripa, tos o fiebre, para evitar algún contagio. Hasta el 
momento, no se han implementado nuevas medidas, sin embargo, la dependencia indicó 
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que se activó una comunicación permanente con la Secretaría de Salud de Michoacán 
(SSM), aunque no sesione el Comité, para estar en diálogo por si se detecta algún foco 
rojo.  
 
Preparan aplicación de Ceneval para ingreso a las Normales  
Para este 2024 se desarrollará de nueva cuenta la aplicación del examen Ceneval para 
ingreso a los planteles normalistas del estado, y el Instituto de Educación Media Superior y 
Superior del Estado de Michoacán (Iemsysem) ya prepara detalles. La directora de este 
instituto, Mariana Sosa Olmeda, informó a través de sus redes sociales las reuniones en 
las que se definirán las fechas y etapas en las que se desarrollará esta evaluación. 
“Iniciamos los preparativos de la aplicación del examen Ceneval de Ingreso a las Escuelas 
Normales Oficiales del Estado 2024, definiendo fechas y fases del proceso, en estrecha 
coordinación con autoridades del Centro Nacional para la Evaluación de la Educación 
Superior”, indicaron en las plataformas digitales.   
 
Ya no más: la nueva campaña de la UMSNH contra violencia y acoso  
La Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo (UMSNH) dio a conocer una nueva 
campaña que fortalecerá las acciones que se realizan en contra de la violencia, el acoso y 
el bullying en las instituciones nicolaitas. Para ello en sus redes sociales oficiales la máxima 
casa de estudios de la entidad indicó que este esquema pretende frenar estas prácticas 
reprobables en las facultades universitarias y espacios donde los jóvenes estudian. De ahí 
el llamado a los jóvenes para sumarse a la campaña para erradicar la discriminación y 
cualquier tipo de agresión y construir un futuro donde prevalezca el respeto y la igualdad y 
se erradiquen las conductas violentas.  
 
Exige Sindicato de Educación Superior estabilidad laboral 
El secretario general del Sindicato Nacional de Educación Superior (SNES) en Michoacán, 
Gerardo Bolaños Jiménez, exigió estabilidad laboral a las autoridades estatal y federales. 
Este jueves, el líder del gremio, de reciente creación, y que en el estado aglutina a 970 
afiliados, pidió que se garanticen contratos base, ya que cinco de cada 10 trabajadores no 
cuenta con su base o contratos indeterminados. 
 
 

INFORMACIÓN DE SALUD 
 
SSM brinda orientación telefónica sobre prevención de VIH y hepatitis C 
La Secretaría de Salud de Michoacán (SSM) ofrece asesoría gratuita sobre la prevención, 
diagnóstico y tratamiento del Virus de Inmunodeficiencia Humana (VIH) y la hepatitis C, en 
la línea telefónica 551 946 9772. Este servicio, disponible las 24 horas del día, es atendido 
por especialistas del Centro Nacional de Prevención y la Secretaría de Salud de Michoacán, 
a través del departamento de Enfermedades Transmisibles, aplicó 2 mil 715 pruebas de 
hepatitis C, de las cuales 35 resultaron positivas.  
 
Winnie The Pooh, las enfermedades y trastornos mentales que representa  
Algunas de las series más populares tienen una simbología profunda, y uno de los grandes 
mitos es el que rodea a Winnie The Pooh. En redes sociales circula la versión de que estos 
personajes representan a varios padecimientos mentales. Debido a la apertura que se está 
registrando en cuanto a la salud mental en diversas plataformas digitales se ha compartido 
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la teoría de que cada uno de los tiernos amigos de Christopher obedecen a un tipo de 
enfermedad o trastorno mental. 
 
 

INFORMACIÓN DE SEGURIDAD 
 
Hallan sin vida al ex funcionario Jorge David Cedeño Molina 
Durante la tarde de este jueves trascendió el hallazgo sin vida del ex funcionario Jorge 
David Cedeño Molina, quien fue reportado como desaparecido el día miércoles. De acuerdo 
a los últimos reportes lo encontraron dentro de su auto Aveo en la carretera a Huajumbaro, 
aún se encuentran realizando las diligencias correspondientes para determinar si murió en 
accidente. 
 
Incendian 3 lotes de autos en Uruapan  
Hombres armados atacaron a balazos tres lotes de autos Barragán y los incendiaron, hecho 
ocurrido en el municipio de Uruapan. Minutos antes de las 18 horas se reportó a las 
autoridades que un grupo de al menos cincuenta sujetos armados atacaron los lotes de 
autos ubicados en el Libramiento Oriente esquina con Paseo la Revolución. Tras la lluvia 
de balas, los pistoleros rociaron gasolina a los automotores de exhibición y les prendieron 
fuego. Al momento los servicios de emergencia atienden a las personas heridas dentro de 
los lotes de autos, mientras bomberos trabajan para extinguir las llamas. 
 
Destruyen 8 narcofábricas en La Huacana con más de 300 kilos de droga  
Como parte de la suma de esfuerzos entre la Secretaría de Seguridad Pública (SSP), la 
Fiscalía General del Estado (FGE), las fuerzas federales del Ejercito Mexicano y la Guardia 
Nacional (GN), se cumplimentaron de manera conjunta ocho órdenes de cateo en la 
localidad de Zicuiarán, municipio de La Huacana; acción reflejada en aseguramientos que 
representan pérdidas por 80 millones de pesos para la delincuencia organizada. En el 
marco del Operativo Conjunto para La Paz y Seguridad Nacional, los oficiales de la Guardia 
Civil, coordinados con la Fiscalía General del Estado, Sedena y GN, dieron atención a 
trabajos de inteligencia, mismos que permitieron los significativos resultados. 
 
Desaparecieron 15 armas largas y 13 cortas del Ayuntamiento de Churumuco  
Tras la desbandada de los policías municipales de Churumuco, el pasado 7 de enero, 
desaparecieron 15 armas largas y 13 armas cortas de diversos calibres, hecho que 
denunció penalmente el Presidente Municipal, Guillermo Torres Rojas. A decir del alcalde, 
no hay certeza de que sucedió con las armas, si los policías desertores están detrás del 
robo o fue incursión del crimen organizado.   
 
Uruapan: matan a balazos a 2 en distintos hechos  
Dos hombres fueron asesinados en distintos casos registrados en el municipio de Uruapan, 
durante la madrugada de este jueves. El primer caso ocurrió en la colonia San Juan 
Evangelista, en las inmediaciones de la Secundaria Federal Número 3, sitio donde fue 
asesinado a tiros un hombre, el cual estaba maniatado, informaron las autoridades. El 
segundo se registró en la colonia Rincón del Manantial. 


